

# Banxico recorta tasa de interés luego de 5 años

SILVIA RODRÍGUEZ, CIUDAD DE MÉXICO — La Junta de Gobierno del Banco de México decidió reducir la tasa de interés de referencia en 25 puntos base, de 8.25 a 8 por ciento, situación que no ocurría desde 2014 y que analistas de Citibanamex y Banco Base consideraron “sorpresivo”, pero estimaron que el banco central la recortará al menos en una ocasión más en 2019, para dejarla en 7.75.

Política monetaria

## Prevén expertos otra reducción en la tasa de Banxico

**Decisión.** La Junta de Gobierno baja el indicador de 8.25 a 8% ante niveles de inflación controlados y atorón en la economía

SILVIA RODRÍGUEZ Y NOTIMEX  
CIUDAD DE MÉXICO

Con cuatro votos a favor y uno en contra, la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió recortar la tasa de interés de referencia en 25 puntos base, de 8.25 a 8 por ciento, situación que no ocurría desde 2014, en un contexto donde las expectativas de inflación permanecen relativamente estables, pero el balance de riesgos para la economía nacional continúa sesgado a la baja y la economía mundial se deterioró.

En respuesta, analistas del mercado consideraron “sorpresivo” el recorte, pero estiman que el banco central la reducirá al menos en una ocasión más en 2019.

El gobernador de Banxico, Alejandro Díaz de León, dijo que la institución es ajena a coyunturas políticas y estimó conveniente bajar su tasa referencial, por pri-

mera vez en más de cinco años, porque el nivel es congruente para lograr la meta de inflación.

En entrevistas radiofónicas destacó que con una inflación baja y estable, como lo dispone el mandato del banco central, se generan condiciones de estabilidad que contribuyen al crecimiento de la economía nacional.

“Pero no de reducción o ajustes artificiales, sino de ganancias en estabilidad como se logra este entorno más propicio para el crecimiento”, subrayó el funcionario sobre lo dicho en días pasados por el presidente Andrés Manuel López Obrador respecto a la importancia de bajar las tasas de interés para impulsar la economía.

En su anuncio de política monetaria, Banxico explicó que entre junio y julio pasados la inflación general disminuyó de 3.95 a 3.78 por ciento, conforme a lo previsto,

y las expectativas a diferentes pla-

zos provenientes de encuestas y de los mercados financieros han permanecido relativamente estables, aunque en niveles superiores a 3 por ciento.

Asimismo, la junta señaló que la política monetaria debe responder con prudencia si por diversas razones se eleva considerablemente la incertidumbre que enfrenta la economía; derivado de esto, detalló que mientras la cotización de la moneda nacional registró ajustes ante episodios de volatilidad en los mercados financieros, las tasas de interés de los valores gubernamentales han tenido disminuciones, incluyendo las de plazos mayores.

Añadió que la información oportuna indica que en el segundo trimestre de 2019 continuó el estancamiento que la actividad económica en México ha venido registrando en los trimestres previos, como reflejo de una mayor debilidad en la mayoría de los componentes de la demanda agregada.



**Banco** Base indicó que dado que el comunicado no adoptó un lenguaje restrictivo, de seguir la tendencia a la baja de la inflación y de persistir la desaceleración económica, está la posibilidad de que se vuelva a recortar la tasa. Citibanamex dijo que la retórica del anuncio sugiere que la Junta será más cautelosa y estimó que los recortes de tasa durante 2019 serán por 50 puntos base para ubicarla en 7.75 por ciento en noviembre.

**CLAVES**

### Implicaciones

La reducción de la tasa de interés de referencia de Banxico implica que el costo de financiamiento en el país bajará, es decir, el precio que tendrán que pagar aquellos que lo necesitan será menor.

### Apoyo económico

Con esto también se impulsa la actividad económica, pues una tasa de interés más baja fomenta el consumo y desincentiva el ahorro; los agentes económicos optan por gastar, en vez de "guardar" el dinero.

### Afortunada

El presidente de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, calificó de afortunada la decisión de Banxico. Dijo que el banco central es una de las grandes instituciones del Estado mexicano y ha actuado de manera consistente por muchas décadas, aunado a ser un garante de estabilidad macroeconómica.



· FUENTE: Banxico · FOTOGRAFÍA: Juan Carlos Bautista · GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer

